

Vorabinformation zur anstehenden Jahreshauptversammlung des TV Waldmünchen

Am 1.4.23 findet die Jahreshauptversammlung des TV Waldmünchen in der TV-Halle mit Neuwahlen der Vorstandschaft statt.

Schon im letzten Jahr wurde verlautet, dass einige wichtige Ämter neu besetzt werden müssen, da Marianne Brey (1. Vorsitzende), Rosmarie Zangl (2. Vorsitzende Finanzen) und Arnold Lindner (Beisitzer Vereins- und Mitarbeiterentwicklung) nach teils langjährigem Einsatz nicht mehr kandidieren werden.

Nun steht der Verein vor der Herausforderung, Nachfolger für diese Führungspositionen und die bisher nicht besetzte Stelle des 2. Vorsitzenden Sportbetrieb zu finden. Im Zuge dessen bietet es sich an, eine Neuverteilung der Aufgaben und Zuständigkeitsbereiche in der Vereinsspitze vorzunehmen und mit einem vorwiegend jungen Team eine angepasste Vereinsstruktur anzugehen.

Ein Verein lebt von der Initiative seiner Mitglieder. Dies ermöglicht nicht nur den alltäglichen Sportbetrieb, sondern auch das gemeinnützige Sozialgefüge mit regelmäßigen Veranstaltungen und städtischen Events. Diese werden von aktiven Mitarbeitern aus den Abteilungen geplant und durchgeführt. Es bedarf jedoch einer zentralen Steuerung und Organisation aller dieser Maßnahmen. Darum kümmern sich die Mitglieder des Gesamtvorstandes in ihrem Zuständigkeitsbereich.

Die Bekleidung eines Ehrenamts bringt zahlreiche Vorteile mit sich. Ob in der Abteilungsebene oder im Hauptvorstand - die ehrenamtliche Arbeit bietet neben den Mehrwert der Vorbildfunktion für Jung und Alt im Vereinssport und der unbezahlbaren eigenen Erfahrung eines gesteigerten Selbstwertgefühls durch die praktische Vereinsarbeit auch die Aussicht auf persönliche Vergünstigungen, z.B. durch die Ehrenamtskarte oder die Ehrenamtspauschale u.ä....

Nichtsdestotrotz ist es nicht einfach, die führenden Ämter neu zu besetzen, vor allem, wenn sie so lange Zeit in eingespielter und bewährter Teamkonstellation belegt waren. Marianne Brey hat den TV Waldmünchen nun seit 19 Jahren an der Spitze vertreten und zusammen mit Kollegen umfassende Erfahrung und Kenntnisse, die nun an eine neue Generation übertragen werden müssen.

Ein noch unbekanntes und forderndes Amt zu übernehmen mag abschreckend wirken, doch wurde daran gearbeitet, die Aufgabenbereiche möglichst transparent und eindeutig zu gestalten und den Aufwand für einzelne Posten überschaubar zu halten. Als Vorschlag zur Optimierung der vereinsinternen Abläufe dient ein Konzept, um die Vorstandsaufgaben auf mehrere Schultern zu verteilen, sodass die Ämter gut bewältigt werden können. Durch diese Umstrukturierung soll eine effizientere Art der kooperativen Steuerung des Hauptvereins ermöglicht werden. Die neue Mannschaft braucht sich nicht zwingend an alle Vorschläge halten. Sie wird sicher auch völlig innovativ neue Wege gehen und die Vereinsentwicklung zukunftsfähig gestalten.

1. Vorsitzende/r			
Ausschuss	Ausschuss	Ausschuss	Ausschuss
Ausschuss	Ausschuss	Ausschuss	Ausschuss
Ausschuss	Ausschuss	Ausschuss	Ausschuss

Einen Eindruck von den Zuständigkeiten in der Vorstandschaft kann das nachfolgende Organigramm vermitteln.

- Die vier Vorsitzenden regeln die offiziellen Geschäfte des Vereins und verwalten Mitgliedschaften und Besitztümer sowie den sportlichen Betrieb des Vereins

- Beisitzer entlasten die Vorstandsmitglieder. Sie erledigen spezifische Aufgaben für das jeweils zuständige Vorstandsmitglied in seinem Wirkungsbereich.

- Eine bezahlte Verwaltungsangestellte unterstützt die Vorsitzenden als Teilzeitkraft bei Bürotätigkeiten.

Durch eine klare Vorgabe von Zuständigkeitsbereichen entstehen Planungssicherheit und logistische Schablonen für die alltägliche Vereinsarbeit.

Dieser aktuelle Planungsstand dient jedoch lediglich als Orientierung in Einklang mit der bestehenden Satzung und eine mögliche selbstgesteuerte Umstrukturierung steht einem neuen Vorstandsteam somit jederzeit offen...

In Anbetracht der baldigen Wahlen bitten wir alle Mitglieder oder Interessierte, die Mitarbeit in der Vereinsvorstandschaft in Erwägung zu ziehen und/oder im eigenen Abteilungsumfeld Vorschläge für passende Nachfolgekandidaten zu sammeln. Zur Wahl kann sich jedes Vereinsmitglied aufstellen lassen. Bei allgemeiner Bereitschaft beraten wir gerne bezüglich der verfügbaren Ämterangebote oder Aufstiegsmöglichkeiten innerhalb der Vereinsstruktur. Kontakt und Auskunft gerne über tv-waldmuenchen@freenet.de und bei den Bürostunden am Montag oder Mittwoch (siehe Homepage).

Sollte sich bei den Wahlen ein oder mehrere Ämter nicht besetzen lassen, würde es den TV Waldmünchen in eine äußerst ungünstige Lage versetzen.

Die Satzung verlangt es, innerhalb kurzer Zeit eine Mitgliederversammlung mit Neuwahl für die Position anzusetzen. Bis dahin müssten die bisherigen Funktionsträger kommissarisch im Amt bleiben. Ist diese außerordentliche Mitgliederversammlung wiederum ohne Erfolg, könnte es im schlimmsten Fall zu einer Auflösung des Vereins kommen.